

HERALDO

DE SORIA

Año CXXIII · Nº 41.175 · 1,40 €

Lunes 28 de agosto de 2017

¿Plagio en el cartel?

Ágreda suspende la elección ante la evidencia de falta de originalidad

PROVINCIA PÁG. 11



Maratón del OMS

La inscripción para los músicos sorianos ya está abierta

CAPITAL PÁG. 9



Juegos romanos

La Vulcanalia se despide enseñando a jugar como en la antigua Roma

CAPITAL PÁG. 9

El 85% del campo asegurado recibirá más de 20 millones en compensación por los daños

- La segunda peor campaña de los últimos 20 años deja 4.317 siniestros
- Sequía, heladas y pedrisco han afectado a más de 161.000 hectáreas

Hasta un 85% de toda la superficie asegurada en el campo de la provincia ha sufrido los efectos de la sequía, las heladas o el pedrisco, daños por los que recibirá más de 20 millones en concepto de indemnización. Según Agroseguro, la se-

gunda peor campaña de cereal de los últimos 20 años ha registrado 4.317 siniestros que han alcanzado a 161.035 hectáreas. Las comarcas de Almazán y Gómara han sido las más perjudicadas en cuanto a superficie dañada. PÁG. 3



Las Móndeidas de Sarnago recorrieron ayer las calles del pueblo después de la misa, oficiada en el exterior de un templo en ruinas. MARIO TEJEDOR

Las Móndeidas regresan para dar vida a Sarnago

Sarnago celebró ayer su día grande con la fiesta de las Móndeidas, devolviendo la vida a una localidad sin ningún habitante en su censo. El logro es de la Asoc-

ciación de Amigos de Sarnago, que trata de reactivar el pueblo. La tradición de las Móndeidas se recuperó hace ya ocho años. PÁG. 10

CATALUÑA

Rajoy reclama a Puigdemont que renuncie a sus planes de ruptura

Rajoy instó a Puigdemont a que se dedique a lo que realmente preocupa a los catalanes y renuncie «a sus planes de ruptura, división y radicalidad». Sobre los abucheos en la manifestación, dijo, «las afrentas de algunos no las hemos escuchado». PÁG. 18

La muerte de una alemana atropellada en Barcelona eleva a 16 los fallecidos PÁG. 20

SUCESO

Un joven soriano de 21 años sufre una cornada en el encierro de Cuéllar

● Fue intervenido en el muslo y está ingresado en Valladolid PÁG. 6

PATRIMONIO

Más de 600 edificios municipales están sin uso en la provincia y sólo el 30% en buen estado PÁG. 4

CAPITAL

Las ayudas para rehabilitar el Casco Histórico movilizan 28 proyectos hasta junio PÁG. 8

SUMARIO

Capital	8	Economía	25
Provincia	10	Deportes	26
Esquelas	11	Sociedad	33
Opinión	14	Clasificados	34
España	18	Servicios	35
Mundo	22	Tiempo	37

TERCERA

El Numancia B inicia la campaña con victoria ante el San José (3-1) PÁG. 28

FÓRMULA 1

Hamilton se queda a siete puntos de Vettel tras vencer en Spa PÁG. 31

CICLISMO

Golpe de autoridad de Froome que refuerza su liderato en la Vuelta PÁG. 30

SORIA

Los daños en el 85% de la superficie asegurada en el campo superarán indemnizaciones de 20 millones

- Agroseguro ha registrado esta campaña 4.317 siniestros por sequía, heladas y pedrisco en 161.035 hectáreas de las 190.000 hectáreas protegidas de cereal
- Casi un centenar de peritos ha trabajado en la provincia esta campaña

SORIA. La Agrupación de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (Agroseguro) ya ha realizado el pago de casi la totalidad de las indemnizaciones al campo, más de 20 millones de euros por daños en 161.035 hectáreas, lo que supone el 85% de toda la superficie de cereal protegida, 190.000 hectáreas. El director territorial de la Zona Norte de Agroseguro, Francisco Javier Zarco, constató que, casi al cierre del cereal, se trata de la segunda peor campaña de los últimos veinte años, sólo superada por la de 2012, cuando la cuantía que recibieron los agricultores por 164.865 hectáreas dañadas se elevó a 22,4 millones de euros. Además, la indemnización alcanzada para esta campaña es casi ocho veces mayor que la calculada el año pasado (2,6 millones).

Según los últimos datos estadísticos del cereal facilitados por la Delegación Territorial de la Junta en Soria, el rendimiento del trigo esta cosecha ha sido de 1.702 kilos por hectárea, y de la cebada, de 1.416 kilos por hectárea. En 2012 se recogieron 1.311 de trigo y 1.242 de cebada. Cabe mencionar que el rendimiento medio (que se obtiene a partir de las cifras de los últimos diez años) de trigo ha sido de 2.996 kilos por hectárea, mientras que el de cebada, de 2.873 kilos por hectárea, tal y como indican desde la Delegación Territorial.

Un total de 97 peritos han estado trabajando en la provincia durante esta temporada y se han recibido 4.317 declaraciones de siniestros. Terminada la tasación el 31 de julio la superficie reclamada de cereales es de 132.758 parcelas y 161.036 hectáreas afectadas en su mayoría por la sequía, pero también por las heladas y el pedrisco. De hecho, el pedrisco acabó con 16.467 parcelas y 18.919 hectáreas, lo que supone casi el

12%. Ahora quedan pendientes apenas veinte declaraciones de siniestros del cereal por un valor de 300.000 euros, el 1,5% de la indemnización global, y una vez pagado todo el montante, 20,2 millones de euros, Agroseguro comenzará con las tasaciones de girasol afectado por pedrisco, también incluido en la línea 309 de cultivos herbáceos extensivos (que incluye cereales, leguminosas, proteaginosas y oleaginosas). Son 227.031 hectáreas con cobertura de la línea 309, con 2.863

clientes, lo que implica que según las cifras de tasación, está afectado más del 70% de toda la superficie protegida de herbáceos extensivos.

Desde 1996 la superficie total asegurada en la provincia ha experimentado un repunte del 15%, pasando de las 217.483 hectáreas hace veinte años hasta las 246.543 hectáreas de esta campaña, según los datos de Agroseguro, si bien esta cifra incluye otros cultivos como el girasol o los viñedos, cuya cosecha no se realizará hasta octubre. Cabe señalar además que el capital asegurado para esta campaña ascendía a 104,9 millones de euros, a partir de los 0,19 euros el kilo para la cebada, que son las cuotas que estableció el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (Mapama), ligeramente por encima del año pasado, que se quedó en los 101,5 millones de euros.

En positivo sólo cabe destacar la elevada penetración del seguro agrario en Soria: más del 90% de la superficie agrícola en la provincia está asegurada.

I.L.L.Y.



Cosechadora en campos de la zona entre Serón y Monteagudo el pasado mes de julio. MARIANO CASTEJÓN

LA CIFRA

4.317

Declaraciones de siniestros ha registrado Agroseguro en la provincia de Soria esta temporada.

AL DETALLE

Superficie siniestrada. Al cierre de la tasación, el pasado 31 de julio, sumaban 161.036 hectáreas de cereal afectadas en el campo.

Rendimiento del cereal. Según los últimos datos estadísticos del cereal facilitados por la Delegación Territorial de la Junta en Soria, el rendimiento del trigo esta cosecha ha sido de 1.702 kilos por hectárea, y de la cebada, de 1.416 kilos por hectárea. En 2012 se recogieron 1.311 de trigo y 1.242 de cebada.

Producción media. El rendimiento medio de los últimos diez años de trigo ha sido de 2.996 kilos por hectárea, mientras que el de cebada, de 2.873 kilos por hectárea.

Almazán y Gómara se llevan la peor parte

SORIA. La comarca del Campo de Gómara ha resultado la más perjudicada, con 61.709,86 hectáreas, de las que la mayoría han sido por sequía. Le sigue la zona de Almazán, con 34.913,17 hectáreas afectadas. De este modo, entre ambas comarcas se llevan la peor parte, el 60% de todos los partes que se han presentado en Agroseguro, un to-

tal de 4.317 de la línea 309 de herbáceos extensivos. El Burgo de Osma ha registrado siniestros en 32.592 parcelas y 30.097,60 hectáreas. Las menos 'tocadas' han resultado Tierras Altas, con 6.297,78 hectáreas; Arcos de Jalón, con 14.393,15 hectáreas, y Soria, con 13.624,36 hectáreas. Tierras Altas (que también incluye la zona de

Pinares y El Valle) ha sido la menos afectada porque es la que habitualmente va con más retraso.

Llama la atención que el 11% de la superficie afectada ha sido por pedrisco, 18.919 hectáreas y 16.467 parcelas afectadas, tal y como reflejan los datos de Agroseguro. También Campo de Gómara ha resultado la más 'apedreada', con

6.048 hectáreas dañadas. Después, El Burgo de Osma, con 5.895,80 hectáreas, y en tercer lugar, Almazán, con 2.500,68 hectáreas. Y las menos dañadas han sido Arcos de Jalón, con 1.888,65 hectáreas, Tierras Altas, con 1.466,68 hectáreas, y El Burgo de Osma, con 1.118,98 hectáreas.

I.L.L.Y.